

1. Record Nr.	UNINA9910416480703321
Autore	Baget Jordi Morelló
Titolo	Partir en croisade à la fin du Moyen Âge : Financement et logistique / / Daniel Baloup, Manuel Sánchez Martínez
Pubbl/distr/stampa	Toulouse, : Presses universitaires du Midi, 2019
ISBN	2-8107-0968-8
Descrizione fisica	1 online resource (443 p.)
Altri autori (Persone)	BalardMichel BaloupDaniel BaranyAttila Ferrer I MallolMaria Teresa HousleyNorman Le RouxAmandine MontaubinPascal ProvasiMatteo PujeauEmmanuelle RubioJuan Luis Carriazo SalviatiSophie Sánchez MartínezManuel SerranoJorge Sáiz SimonAlexandru SoldaniMaria Elisa SoukupPavel ViltartFranck Sánchez MartínezManuel
Soggetti	History Medieval & Renaissance Studies croisade Moyen Âge
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia

## Sommario/riassunto

Étudier le financement et la logistique des croisades revient à s'intéresser aux moyens dont disposent les puissances civiles et ecclésiastiques, au Moyen Âge, pour venir à bout d'une entreprise complexe, qui doit être portée dans la durée et en concertation avec des partenaires qui souvent, sur d'autres terrains, sont concurrents, voire ennemis. D'une certaine manière, parce qu'elle touche à la question des finances royales ou pontificales et à celle des moyens militaires, terrestres et maritimes dont disposent les princes et les cités, la problématique du présent volume n'est pas sans rapport avec celle, ô combien féconde depuis plus d'une trentaine d'années, de la genèse de l'État « moderne ». Mais l'ouvrage en donne un aperçu en grande partie inédit. À travers une série de cas choisis dans toute l'Europe, les auteurs s'attachent à analyser la mise en œuvre pratique de l'esprit pragmatique et de la pensée administrative qui habitent les entrepreneurs de croisade à la fin du Moyen Âge. Il s'agit d'une réhabilitation : l'historiographie traditionnelle a souvent considéré les croisades tardives comme de simples rêveries passées ou comme des leurres destinés à influencer le cours des discussions diplomatiques entre souverains chrétiens. En dépit des tentatives avortées et de quelques sanglants échecs, elles appellent un tout autre jugement et une reconsideration : les contributions réunies ici témoignent des limites mais aussi de l'ambition des opérations déployées, à la fin du Moyen Âge, au nom de la défense de la chrétienté.

---